

三條南ロータリークラブ週報

Sanjo Minami Rotary Club



2011. 7.11
No.2002
No. 2



出席率	会員48名中35名
先々週の出席率	95.74%
ビジター	第4分区アシスタントガバナー 山田文雄様 見附RCより 松本武司君 三條RCより 捧 賢一君
先週の メイクアップ	7/7 三條ロータリークラブへ 鈴木園彦君 永桶俊一君



会長挨拶

三條南ロータリークラブ 会長
鈴木 園彦

皆さん、こんにちは。ご挨拶申し上げます。

本日は、第1回訪問として山田第4分区アシスタントガバナー、また、IM 実行委員長をお務めになられる松本さん、三條クラブより捧さん、ようこそ おいで下さいました。最後までごゆっくりとお過ごし下さい。

また、山田アシスタントガバナーには、6月18日の第4分区会長幹事会 で大変お世話になりました。その折の議題の1つ、「分区内のメイクアップ 料無料化」が決定されました。43年間出席率90%以上の当クラブにと って力強いサポートになろうかと思えます。配布致しました『第4分区例会 会場一覧』を大切に保管、メイクアップ時にご活用下さい。

先週に引き続き、「クラブ・フォーラム」でお話出来なかった、今年度の カルヤンRI会長、石本第2560地区ガバナーのメッセージをこのご挨拶 の中でお伝え致します。

カルヤン・バネルジーRI会長メッセージ (インド・バピRC)
「こころの中をみつめよう 博愛を広げるために」

RI第2560地区石本隆太郎ガバナーメッセージ (新潟RC)
「自らの足元を見直そう 過去～現在～そして未来へ」

どちらもロータリーの友7月号に詳細が掲載されています。どうぞ一読 願います。

今年も13日が来ます。平成16年7月13日、三條市など中越地区を中 心とした大規模な集中豪雨で甚大な被害を出した7・13水害からまる7年。 三條市内 死者9人、負傷者80人、罹災者23,452人(7,467世帯)

四つのテスト

一言行はこれに照らしてから

- I 真実かどうか
- II みんなに公平か
- III 好意と友情を深めるか
- IV みんなのためになるか どうか



こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

国際ロータリー会長 カルヤン・バネルジー [インド]
第2560地区ガバナー 石本隆太郎 [新潟]
第4分区AG 山田文雄 [見附]
会 長 鈴木園彦
幹 事 熊倉高志
S A A 吉井正孝

事務局 〒955-8666 三條市旭町2-5-10

三條信用金庫 本店内

TEL 0256-35-3477 FAX 0256-32-7095

E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

被災住家 10,352 棟。三条南クラブ会員の 3 割近くが被災し、会員減少のきっかけになったことを今でも忘れられません。

先日、三条ローターアクトクラブの新年度第 1 回例会に招待され、永桶新世代奉仕委員長とともに出席してまいりました。詳細は後日ご報告と致しますが、親クラブの三条ロータリークラブの 40 年間に亘る大きな協力で今日までやってこれたことがよく解りました。

本日の卓話、飯山さん、ご苦労様です。よろしくお願い致します。

3・11 東日本大震災から 4 ヶ月、第 2520 地区菅原一博ガバナー（仙台 RC）よりいただきましたお手紙をご紹介します、本日の会長挨拶を終わります。

3 月 11 日当地を襲いました東日本大震災に際しまして、皆様からの多大なるお見舞いをいただき衷心より御礼申し上げます。

今回は「地震」・「津波」・「原発」三重苦の被害となり、多くのロータリー会員が被災致しました。ガバナー事務所に報告されました当地区（宮城・岩手）の被害状況は、現時点で、亡くなられた会員が 13 名、未だ行方不明が 4 名、自宅の全壊が 131 戸、半壊が 329 戸、会員の事務所の全壊が 197 社、半壊が 390 社、という甚大なものとなっております。

当地区 83 クラブの内、沿岸部 26 クラブが壊滅的な被害を受けており、クラブの存在そのものが危うい状態です。ロータリー活動を休止せざるを得ない状況の会員も多数おります。いまだ PETS や地区協議会を開催できる状況ではありません。

地区運営に於いては、RI 人頭分担金の免除申請や地区負担金の全額免除、地区行事の縮小を考えております。復旧・復興には 5 年から 10 年という長い年月を要すると思えます。

ガバナーとして通常の責務の他、被災ロータリークラブの存続と、一人ひとりのロータリアンの心を繋ぐことに全力を尽くしたいと思います。

第 2520 地区 ガバナー
菅原 一博

ようこそ 三条南ロータリークラブへ



第4分区アシスタントガバナー 山田 文雄 様（見附 RC）



貴クラブの荻澤喜一郎さんからバトンを受け、石本ガバナー年度アシスタントガバナーを務めさせていただくことになりました見附クラブの山田文雄と申します。会員増強と出席、そして楽しいクラブをつくることに目標をおき、第 4 分区クラブの活性化に努めたいと存じます。よろしくお願い致します。

見附市内を流れます刈谷田川を何とか無事に船出できた思いでございます。これから 11 クラブ 4 回ずつ、計 44 回のクラブ訪問を行い、無事な到着を願っております。

貴クラブには第 2 回訪問として 8 月 22 日に「公式訪問事前訪問」を、そして、第 3 回目には 9 月 5 日に、石本ガバナーとともに「公式訪問」としてお邪魔させていただきます。また、9 月 24 日（土）には「第 4 分区 IM」を開催致します。多くの皆様のご出席をお願い致します。

一年間、皆様方のご支援、ご協力、よろしくお願い申し上げます。

第4分区 IM 実行委員長 松本 武司 様（見附 RC）



第4分区 IM 開催のご案内

開催日時	2011 年 9 月 24 日（土）PM 2：30～6：30
開催場所	ホテルつるや（見附市本町 ☎0258-62-6511）
開催テーマ	「語り継ごう ロータリーの『奉仕』の心」
タイムスケジュール	PM 2：00 受付 2：30 開会 3：00 講演 2012～13 年度第 2560 地区 鈴木重吉ガバナーエレクト（長岡 RC） 5：00～6：30 懇親会

年に一度、分区内のロータリアンの皆様とお会いできる唯一のこの会合が意義ある集いとなりますよう、見附クラブ会員が一丸となって準備を進めております。多くの皆様のご出席をお願い申し上げます。



熊倉 高志 幹事

山田文雄第4分区アシスタントガバナーより 第4分区内メイクアップ料無料化について

前年度に引き続き、第4分区内クラブ会員が分区内クラブにメイクアップする場合、登録料は無料です。

第4分区例会会場一覧 **メイクアップの際は事前に連絡を…!!**

クラブ名	例会曜日	例会会場			事務局TEL	登録料
		会場名	住所	TEL		
三条	水	三条信用金庫 本店	三条市旭町 2-5-10	0256-35-3477	0256-35-3477	1,500
燕	木	燕三条ワシントンホテル	燕市井戸巻 3-65	0256-66-2000	0256-66-4545	1,500
加茂	木	加茂市産業センター2F	加茂市幸町 2-2-4	0256-52-9040	0256-52-9040	1,500
分水	火	新潟大栄信用組合 本店3F	燕市分水地藏堂 1970	0256-98-6291	0256-98-6568	1,500
見附	木	ホテル つるや	見附市本町 4-3-19	0258-62-6511	0258-63-3351	2,000
吉田	金	吉田産業会館	燕市吉田東栄町 14-12	0256-92-2500	0256-93-3837	1,500
三条北	火	三条ロイヤルホテル	三条本町 3-5-25	0256-34-8111	0256-35-7160	1,800
巻	水	巻農村環境改善センターほたるの館	新潟市西蒲区福井 1909	0256-72-8848	0256-72-7300	1,500
田上あじさい	火	田上町商工会館 2F	田上町原ヶ崎新田 3072	0256-57-5511	0256-57-5511	1,500
三条東	木	三条ロイヤルホテル	三条本町 3-5-25	0256-34-8111	0256-47-7027	1,800

委員会報告



クラブ会報委員会

市民の皆様にも『ロータリーの友』を

クラブ会報委員会、正副委員長にて三條市立図書館太向館長を訪ね、「ロータリーの友」の一般閲覧をお願いしたところ、快くお受けいただきました。毎月図書館にお送りし、市民の皆様にも読んでいただけることになりました。

◆◆お知らせ

今年度の週報表紙を会員皆様の肖像画で飾りたいと考えております。入会順及び氏名ABC順で掲載させていただきます。



ロータリーの友を持った
太向館長と
—六月二十七日
館長室にて—

ニコニコボックス
NIKO-NIKO BOX

~ 7月11日 17,000円
今年度累計 49,000円~

- | | | | |
|-----------------|---|-------------|--|
| 第4分区AG
山田文雄様 | 2011~12年度AGとしてお世話になります。よろしくお願ひ致します。 | 武藤君 | なでしこジャパンがドイツチームに勝ち、準決勝に進みました。 |
| 見附RC
松本君 | 9月24日開催のIMに貴クラブ様からも大勢のご参加、よろしくお願ひ致します。 | 坪井君 | お暑うございます。お互い身体に十分気をつけましょう。飯山さんの卓話、期待しています。 |
| 三条RC
捧君 | メイクアップでお世話になり、親しい方々とお会いさせていただきました。 | 坂井君 | 今日の卓話、楽しみにしております。飯山さんへ! |
| 鈴木(囿)君 | AGの山田文雄様、IM実行委員長の松本武司様ようこそいらっしゃいました。本日の卓話、飯山さんご苦労様です。 | 野崎君 | 飯山さん、本日の卓話にてご指導お願ひ致します。 |
| 熊倉君 | 山田AG、松本実行委員長、ようこそいらっしゃいました。飯山さん、卓話よろしくお願ひ致します。 | 丸山(征)君 | 飯山さん、本日の卓話の内容は何か?楽しみにしております。 |
| 萑澤君 | 山田AG、松本IM実行委員長を歓迎して、BOXに協力致します。 | 安達君、坂本君、田中君 | 飯山さん、卓話ご苦労様です。楽しみにしております。 |
| 吉井君 | いよいよ猛暑到来です。飯山さん、卓話ご苦労様です。 | 平松君 | 飯山さん、卓話よろしくお願ひ致します。BOXにご協力ありがとうございました。 |

「玄能と金槌」

飯山 勝義 会員



とうとう5回目の卓話の当番になってしまいました。3回は外部卓話をお願いして逃げましたが、今回は時間が無いため逃げられなかった・・・。

それでは、今日は「玄能」と「金槌」の話を致します。

今では、玄能と金槌をいっしょくたんに混ぜて話をする人が多い中、こだわって話をしますが、話の種がなくなりましたら、その場で止めますので、また、面白い話でないのでお休みください。

玄能とは重さで物を叩く品で、両口玄能を中心に、片口玄能、岩国玄能他 地方によって型の違う物、また、使用方法によって種類があります。

ところで、同業者でよく言われている岩国玄能といわれている片口玄能ですが、当社の3代前の専務が広島で使用されていた玄能を持ち帰って、由利で玄能を造っていた宮本さんと相談の結果、当社が広島へ行っていることをにごすため、山口の岩国と名付けた品物です。

金槌とは、木編の槌と金編の槌があります。どちらも細工をする槌のことを言います。釘を打つ方は金編で、普通の木槌の他デンガク槌、藁を打つ横槌は木編です。

金錠の方は大工さんの使用する丸金錠、ダルマ錠、下腹錠、左官さんが使用するタイル錠、レンガ錠、木箱等造る角箱屋錠、丸箱屋錠、舞台を造る舞台屋錠（NHK型 松竹型他）等があります。

板金屋さんが使用するナラシ錠、ブリキ屋錠、いも錠等。^{かざりや}銚屋さんの金銀銅の細工に使用するお多福、奴錠。パチンコ屋の釘師のパチンコ屋錠（今はコンピューター化され使用頻度は少なくなりましたが・・・）。

玄能は重さを基準にして、小、中、大、大々、とありますが、小が100匁375g、中が120匁450gとなります。

金錠は5分、6分、7分、8分となります。

板金ハンマーはもっと複雑になり錠によっては焼きいれの硬さはいろいろあります。

「何とかとハサミは使いよう」と言いますが、道具は全て使いようです。

もっと眠くなるといけませんのでこの辺で止めます。ありがとうございました。

参考までに私のコレクションの一部を持ってきました。市内の長谷川幸三郎さんの初めて出来た鋼付の玄能、また、四角玄能の四方柱目の玄能 他持参しました。中には70万円位の品もあります。





ザ・ロータリアン : 2011年7月

知性と精神性の会長 I

米国イリノイ州、エバンストンのワン・ロータリー・センター18階にある会長執務室の前を通ると、手書き用の紙だけが置かれた大きな丸テーブルに向かい、ひとりで一心に筆を進めるカルヤン・バネルジー会長の姿を目にします。シカゴの高層ビル街を遠くに臨むパノラマの大窓をバックに、頭を下げてじっと座るバネルジー氏は、しばしば、深く集中しているように見えます。彼には、ただ一つ、重要な任務が与えられています。



2011-12年度 RI 会長
カルヤン・バネルジー氏

生まれ故郷であるインド、バピにある創立間もないクラブに入会した1972年以来、バネルジー氏は、ロータリーのために全精力を傾けてきました。入会と前後して、若き化学エンジニアだった氏は、肥料の重要な原料となる赤リンを製造する小さな会社、United Phosphorus Ltd を設立しました。氏のリーダーシップの下、同社はインドで最大の農薬メーカーにまで成長し、地元の複数のロータリー・クラブの努力に後押しされたバピは、活気のない村から、グジャラート州最大の工業中心地となりました。

この40年間、バネルジー氏は、地区ガバナー、会長代理、委員会と実行グループの委員長、ロータリー財団管理委員、RI理事を歴任してきました。また、国際ポリオ・プラス委員として、インドにおけるロータリーのポリオ撲滅活動に拍車をかけた推進計画を主導しました。そして今、第101代、そしてインド出身としては3人目の国際ロータリー会長となったことに、自身も驚いています。

愛読の書

ある日、会長執務室の丸テーブルの上、メモ用紙の横に、マーティン・メレディス著「The Fate of Africa (アフリカの運命)」という7、8センチの厚さの本が置かれていました。大の読書好きというバネルジー氏は、これまで、レイ・クリンギンスミス前会長(米国ミズーリ州)からの引継ぎのために世界を旅してきた1年間、読書に浸る時間に不自由したことはありません。

使い古したブリーフケースには、常時2、3冊の本とお気に入りの2誌が入っています。1誌は、1961年以来ほぼ毎週読んでいるという『タイム』誌、もう1誌は『エコノミスト』誌です。「成功し、国の発展に貢献した人々の話を読むのが好き」と話すバネルジー氏。なるほど、現在ブリーフケースに入っているのはネルソン・マンデラの伝記です。

今日のバネルジー氏は、リラックスした様子です。ピノタ夫人が隣にいるからでしょうか。お二人が一緒のときは、日常感覚を取り戻すことができるそうです。

過去1年間を振り返ると、生活の半分をバピで、3分の1をUnited Phosphorousの本社があるムンバイのマンションで過ごし、残りの時間をロータリーの出張や任務に費やしました。

どこにいようと、彼の1日は決まって朝5時半に始まり、まず最初にするのはヨガです。「こころの中を見つめよう 博愛を広げるために」をRIテーマとして選んだことを思えば、これも驚きではありません。

「毎朝、30分から45分ほど、ヨガをします」とバネルジー氏。「バピにいるときは、家に来てくれるヨガの先生と一緒にやります。一人でやるより、先生がいた方がずっといいんです。それから、散歩をするか、自宅から5分の会社のジムで汗を流します」

知性と精神性の会長 II は次週へ

表紙について

馬場信彦

[1941(昭和16)年1月1日生]

○1961年1月1日・この日の出来事!

映画館で「ニュース映画」の上映が義務化

○1月1日・この日何の日?

初の国産アニメ「鉄腕アトム」TV放映開始(1963年)

○1月1日・この日誕生は? 聖徳太子(574年)

三條南ロータリークラブ週報

2011. 7.11

No.2002 No. 2